

<https://info.nodo50.org/Once-espanoles-detenidos-durante.html>



# Once españoles detenidos durante una manifestación prosaharai en El Aaiun

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Lunes 30 de agosto de 2010

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

**En la protesta, iniciada a las 18:30 horas del sábado, participaron un total de 14 españoles pertenecientes al citado colectivo, de los cuales 11 fueron detenidos por la policía marroquí mientras que los tres restantes se refugiaron en el hotel Nejvir.**

Hasta once españoles habrían sido detenidos en El Aiún, en la antigua colonia española del Sáhara Occidental, durante una manifestación independentista en la que intervino la Policía marroquí.

En la protesta participaron al menos 14 españoles integrantes de la Asociación Canaria de Amistad con el Pueblo Saharaui, de los que sólo tres han podido regresar al hotel en el que se hospedaban, según ha podido confirmar en declaraciones telefónicas a Europa Press desde El Aaiún una de estas tres personas.

"Íbamos a participar en una manifestación pacífica convocada para las 18.30 horas, pero la Policía había cercado el lugar e impidió que nos acercáramos", ha relatado una de las canarias que intentó participar en la protesta prosaharai.

"Había revuelo, gente corriendo y gritando y se fueron por una calle (...). Colonos marroquíes nos increparon, nos pusieron banderas marroquíes en la cara e intentaron obligarnos a besarlas. Nos insultaron", explicó.

Finalmente las tres pudieron regresar a su hotel, donde personas del hotel les informaron de que los demás fueron introducidos en vehículos de la Policía y les dijeron que había habido una carga policial y que algunos de los españoles tenían la cara ensangrentada.

Fuentes cercanas a la organización de la protesta han informado desde Canarias de que los once españoles estarían en libertad, aunque inmovilizados hasta este momento (más de las 23.00 horas) en un lugar público de El Aaiún por un grupo de marroquíes que impiden que se desplacen hasta el hotel.

Estas fuentes transmitieron la disposición del grupo a partir hacia Canarias, siempre que esté completo, e insistieron en que todos ellos tienen billete para partir por mar hacia el archipiélago en un buque que sale en la noche del domingo.

Por otra parte, el Ministerio de Asuntos Exteriores ha confirmado a Europa Press que había un grupo de canarios participando en una sentada en la ciudad saharai y han informado de que una persona de la Embajada en Rabat se desplaza ya hacia El Aaiún. "La información es un poco confusa", indicó.

La fuente consultada dijo que la persona encargada de gestionar los bienes del Estado en la antigua colonia española se encuentra ya en El Aaiún y que está realizando ya las gestiones oportunas con las autoridades locales.

# Once españoles permanecen detenidos en El Aaiun por participar en una manifestación prosaharai

## Once españoles detenidos durante una manifestación prosaharai en El Aaiun

---

Los activistas son de Tenerife y aseguran haber sido golpeados durante el arresto

Once miembros de la Asociación Canaria de Amigos del Pueblo Saharaui han sido detenidos durante el transcurso de una manifestación a favor de la autodeterminación del Sáhara Occidental en la ciudad marroquí [NOTA: El Aaiun es una ciudad del Sahara Occidental, no marroquí] de El Aaiún.

En la protesta, iniciada a las 18:30 horas del sábado, participaron un total de 14 españoles pertenecientes al citado colectivo, de los cuales 11 fueron detenidos por la policía marroquí mientras que los tres restantes se refugiaron en el hotel Nejir.

EL PAÍS pudo establecer contacto telefónico con Pilar Blas, una de las manifestantes que escapó de la operación policial. Blas explicó que después de iniciarse la protesta "aparecieron varios camiones de la policía y el ejército marroquí que acordonaron la zona y cargaron". Además, la cooperante aseguró que sus 11 compañeros fueron "golpeados y tratados con violencia cuando los metían en el camión de la policía". En ese momento cuando Blas y otras dos españolas lograron alejarse del tumulto. "Fuimos al hotel pero nos persiguieron e intentaron que besáramos la bandera marroquí", explicó.

A última hora de la noche los arrestados permanecían en las dependencias policiales de El Aaiún a la espera de ser liberados. Para facilitar la negociación, fuentes de la embajada española en Rabat informaron a este periódico que se había enviado un funcionario del cuerpo diplomático.

El incidente ha suscitado una profunda indignación entre los componentes de la Asociación Canaria de Amigos del Pueblo Saharaui, que han asegurado que se encuentran "sumamente preocupados" por el estado de sus compañeros. Del mismo modo, el representante del Frente Polisario en Tenerife, Hamdt Mansor, condenó la actuación de las fuerzas policiales marroquíes y aseguró que, tanto la calle Samara, lugar en donde se organizó la protesta, como el barrio de Matala, se encuentran "absolutamente tomado por la policía y el ejército que están persiguiendo a los manifestantes que lograron escapar".

Fuente: [Poemario por un Sáhara Libre](#)